

Regierungsratsbeschluss vom 14. November 2023

Grundlagenvereinbarung Hochrhein-Bodensee-Express (HBE)

P231553

- Der Regierungsrat bewilligt vorbehältlich der Zustimmung zum finanzrechtlichen Status «gebunden» durch die Finanzkommission des Grossen Rates – Ausgaben in Höhe von insgesamt Fr. 1'250'000 zur Finanzierung des Betriebes des Hochrhein-Bodensee-Express' zulasten des Globalbudgets ÖV.
- 2. Der Regierungsrat genehmigt die Grundlagenvereinbarung über die Finanzierung der Betriebskosten des Hochrhein-Bodensee-Express'.

Begründung

Mit Unterzeichnung der Grundlagenvereinbarung über die Finanzierung der Betriebskosten des Hochrhein-Bodensee-Express' Basel-Schaffhausen-Konstanz-St. Gallen sind die Voraussetzungen geschaffen für eine Schweizer Beteiligung an der Elektrifizierung der Hochrheinstrecke zwischen Basel, Waldshut und Erzingen. Das Vorhaben ist entscheidend für die spätere Einbindung dieser Strecke ins Herzstück der trinationalen S-Bahn. Der Kanton Basel-Stadt wird sich territorial – wie im Regionalen Personenverkehr in der Schweiz üblich – an der Abgeltung der ungedeckten Kosten beteiligen. Auf der neuen Strecke werden die schweizerischen Tarife und Abonnemente gültig sein. Das neue Angebot mit schnellen Direktverbindungen in die Ostschweiz verbessert die Erreichbarkeit und die Standortgunst von Basel.

